
ATA Nº 017/2014 

Aos 20 (vinte) dias do mês de Agosto de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Carlos Eckert
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a  Ata
Nº016/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
06 a 20 de Agosto de 2014, merecendo destaque:  O ofício da AVAT convidando os Vereadores e
Servidores da Câmara de Vereadores para o Sétimo Encontro de Legislativos da Avat, no dia 12 de
setembro, às 19h, no Auditório da Câmara de Vereadores em Arvorezinha. O ofício nº 03/2014 do
Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB) de Cruzeiro do Sul, informando que o Líder
de Bancada para o ano de 2014 será o Vereador João Henrique Dullius. O Edital de Audiência Pública
do Poder Executivo para discutir alteração de nome da Rua Adilson Luís Mallmann na localidade de
São Bento, no dia 27 de Agosto de 2014, às 20h tendo como local o Salão de Esportes do Esporte
Clube Canarinho. O Edital de Audiência Pública do Poder Executivo para apresentação e discussão da
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o Exercício de 2015, no dia 28 de agosto de 2014, às 16h,
na  Câmara  Municipal  de  Vereadores.  O  ofício  nº001/2014  da  Secretaria  de  Estrada  e  Rodagens,
Departamento de Trânsito  do Município de Cruzeiro do Sul  apresentando resposta  a  Indicação nº
001/2014. O ofício nº148/2014 do Gabinete do Prefeito solicitando empréstimo da Sala da Câmara de
Vereadores para realização de Audiência Pública para apresentação e entrega do Projeto da Lei de
Diretrizes Orçamentárias 2015, no próximo dia 28 de agosto, às 16h. O ofício nº149/2014 do Gabinete
do Prefeito comunicando ao Poder Legislativo que o Prefeito estará de Férias no período de 18 a 29 de
Agosto,  e  que durante este  período de  afastamento,  estará  no exercício  do Cargo o Vice  Prefeito
Lairton Hauschild. Telegramas do Ministério da Saúde informando a liberação de recursos financeiros
do Fundo Nacional de Saúde no total de R$ 91.587,91 (noventa e um mil quinhentos e oitenta e sete
reais e noventa e um centavos). Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de
R$ 41.573,26 (quarenta e um mil quinhentos e setenta e três reais e vinte e seis centavos) para garantir
a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. ORDEM DO DIA: O
Projeto de Lei nº059-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA
LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido. O Projeto de Lei nº066-
02/2014 SUBSTITUTIVO do Poder Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO ART. 2º DA LEI
Nº493-01/2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei  nº067-02/2014  do  Poder  Executivo  QUE  CRIA  GRATIFICAÇÃO  ESPECIAL  PARA
MOTORISTA  DE  ESTERQUEIRA  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado  por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  nº068-02/2014  do  Poder  Executivo  QUE  REVOGA LEI  DE
CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado
por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  nº006/2014  do  Poder  Legislativo  QUE  DENOMINA
LOGRADOURO PÚBLICO,  foi  apresentado  e  ficará  retido  para  cumprir  prazo  Regimental.  O
PEDIDO DE LICENÇA 002/2014 do Vereador João Pedro Nonnenmacher, colocado em votação foi
aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Vereador
JAIR GUERINO KLEIN saudou à todos, falou sobre os moradores da Rua das Camélias e da Rua das
Dálias  no  Loteamento  Popular  e  Rua  do  Loteamento  Fick  que  estão  satisfeitas  e  parabenizou  e
agradeceu a Administração pela conclusão do calçamento nestas Ruas e pelo início na Rua C Dois no
Loteamento Jardim dos Ventos e também o início do asfaltamento de mais um quilômetro e trezentos
metros  na  RS  130  em  Bom  Fim.  Elogiou  a  Administração  e  se  os  Guris,  Dingola  e  Lairton
continuarem este trabalho por mais dois anos e meio, não tem Administração que fez mais, realmente
estão de parabéns. Fez pedido ao Secretário de Obras, que a iluminação no Parque Poliesportivo, na



Academia  de  Ginástica  falta  iluminação,  precisa  colocar  uma  lâmpada  pois  ao  escurecer  podem
aparecer  os  meliantes.  Sobre  a  colega  Vereadora  Anastacia,  que  na  última  sessão  demonstrou
preocupação referente a demora no calçamento da Rua Nicolau Zart em São Rafael, disse que não
precisa se preocupar que a pavimentação da Rua Nicolau Zart vai sair, talvez deveria ter sido feito
antes que nos Bairros, mas não precisa se preocupar que o dinheiro não vai ser devolvido. Falou sobre
o colega Vereador Foguinho que comentou na última sessão sobre o convênio de próteses dentárias,
alegou que o convênio foi feito em 2012 e o Município recebia R$ 5.000,00 (cinco mil reais) por mês
para fazer dentaduras, só que não foi utilizado e o Município acabou devolvendo não sabe ao certo se
foi R$ 10.000,00 (dez mil reais) ou R$ 15.000,00 (quinze mil reais) por não ter sido usado e começou
em 2013 a serem feitas vinte próteses por mês, o protético recebe R$ 1.800,00 (hum mil e oitocentos
reais) por mês pagos pela Secretaria Municipal da Saúde, tem oitenta pessoas inscritas e mais o que
ainda vai  vir,  falou com um colega Vereador  que disse que até  um funcionário dele recebeu uma
prótese no mês passado. Preciso defender minha família, nada por mal, eu tenho as provas. O Vereador
JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos, iniciou falando sobre a instalação de quebra-molas em nosso
Município, não estão colocando enquanto que nos Municípios vizinhos a cada semana aparecem mais,
o único que colocaram no nosso Município foi o meio quebra-molas pedido pelo Colega Jair em São
Rafael e que ficou muito bom, não ocorreram mais acidentes naquele local,  mas no resto da Rua
Frederico Germano Haenssgen deveriam ser colocados uns cinco ou seis, ficou sabendo que um grupo
de crianças  por  muito  pouco não foram atropeladas  nesta  Rua em função da  alta  velocidade  dos
motoristas, precisam ser colocados logo, como também na Rua Rubens Feldens indo da Vila Zwirtes
até o Passo de Estrela, principalmente próximo às Creches e Escolas, também no Bairro Cascata em
frente ao Projeto e a Geriatria, neste local o pessoal quer fazer uma espécie de valeta para reduzir a
velocidade  só  que  orientou  para  não  fazer,  pois  em  caso  de  algum  acidente  podem  ser
responsabilizados,  sabe  que  os  quebra-molas  custam caro,  mas  tem empresas  que  trabalham com
concreto que podem fazer um preço bom, assim reforça o seu pedido para que sejam instalados os
quebra-molas. Sobre o Estacionamento Rotativo em Lajeado disse que é o caos, aconteceu com ele,
ninguém se nega  a  pagar  R$ 1,00 (um real)  ou R$ 2,00 (dois  reais),  o  problema é que  não tem
cobrador, a Empresa Estacione deve estar orientando os funcionários a se afastarem e assim cobrar os
R$ 15,00 (quinze reais), os comerciantes precisam tomar providências, tem muita gente que não vai
mais para Lajeado e aí o comércio vai ser prejudicado, disse que estacionou e não tinha ninguém para
fazer a cobrança, também não foi atrás e caso teriam multado não ia pagar. Sobre o novo roteiro de
recolhimento do lixo, não está funcionando, está passando só de duas vezes ao mês no interior, quando
aprovamos o projeto com custo de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais) a mais por mês achou que ia
passar duas vezes por semana e agora é só duas vezes por mês, tem locais onde mais de dez famílias
utilizam a mesma lixeira e isto não pode ficar acumulado por 14 (catorze) dias, precisa ser revisto o
roteiro e ser divulgado a rota que o caminhão faz e os dias do recolhimento e em todas as localidades
passar  duas  vezes  por  semana.  Comentou  sobre  muitas  Ruas  danificadas,  como na  Rua Silvestre
Siebenborn  que  sobe  para  o  Morro,  tem um valetão  e  precisa  ser  arrumado  com as  máquinas  e
colocado material, também na Rua São Gabriel, próximo a Casa Canônica, tem um local onde o asfalto
cedeu e precisa ser consertado com urgência para evitar acidentes. Se Referiu ao Distrito Industrial que
é na Primavera ou São Rafael,  não se sabe ao certo,  que nos  lotes que não foram utilizados por
empresas está crescendo mato e árvores, precisa ser feita uma roçada para melhorar a aparência e
também  para  evitar  futuros  problemas  para  remover  árvores  já  crescidas.  O  Vereador  JOÃO
HENRIQUE DULLIUS saudou à todos, iniciou seu pronunciamento solicitando providências por parte
da Administração referente a serviços prestados pelas máquinas terceirizadas aos Agricultores, onde o
Agricultor paga 50% (cinquenta por cento) do valor da hora que é R$ 42,50 (quarenta e dois reais e
cinquenta centavos), sendo que os Agricultores estão procurando o Vereador e solicitando explicações,
sendo que não reclamam do valor a ser pago, questionou qual a causa da desistência por parte dos
terceirizados. Também exigiu providências na estrada em Linha Sítio, entrada dos Dresch, conforme
moradores há meses nenhuma máquina passa por lá e este trajeto está em péssimas condições, também



na  Picada  Aurora  nas  proximidades  da  residência  do  Jacó  Sieben  tem  uma  cratera,  precisa  ser
consertado para evitar acidentes. Também mencionou que a família de Nelson Kronbauer, em Bom
Fim, tem a licença para fazer a terraplenagem para construir um chiqueirão e a Administração não está
providenciando, assim vão acabar perdendo o prazo, sabe-se que estes chiqueirões dão um grande
retorno de ICMS ao Município. Sobre o turno único alegou que é um pecado num dia bom que nem
hoje e  as  máquinas  ficarem paradas  durante  toda  a  tarde,  de  manhã sabe-se  que  os  serviços  não
rendem, deveriam ser aproveitadas as tardes. Sobre o lixo alegou que está faltando colocar lixeiras e
reformar as que estão em péssimas condições, tem umas que estão escoradas com tijolos para não cair.
Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para
a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 03 de Setembro de 2014, quarta-feira, no horário das
18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES
DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 20 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


